



Nombre de alumnos:
Gustavo Antonio Méndez Surián.



Nombre del profesor:
LIC. Manuela Jiménez Nery

Nombre del trabajo:
**Cuadro sinóptico “unidad iii” áreas de
desarrollo social**

Materia:
Desarrollo Comunitario.

Grado:
5to. Cuatrimestre.

Grupo:
Único.



UNIDAD
Áreas de Desarrollo Social



Conceptualización
(Comunidad)

Comunidad

Una unidad integral en la que todos sus elementos se encuentran íntimamente ligados.

De tal forma que el estudio de cualquier elemento de la vida social.

Se debe hacer relacionando con los demás factores.

Características

Técnicas adecuadas para Agricultura, trabajo, tierra, capital, ejido, crédito agrícola.

Métodos de explotación de la tierra, control sanitario, campañas, comités de salud, alimentación.

Es un proceso permanente dentro del cual precisando objetivos se elaboran planes y programas

Representaciones sociales.

Las personas difícilmente pueden tener otros horizontes.

Lo que puede ser si no disponen de una cierta información.

Lo que acontece fuera de su propia comunidad.

Las representaciones sociales.

son el resultado de un proceso cognitivo que proporciona un repertorio.

La comprensión de las situaciones concretas, las formas de evaluarlas y de reaccionar frente a diferentes situaciones.

Se configuran a través de un proceso cognitivo son un dato perceptivo.

Nivel de aspiraciones.

Uno de los indicadores más significativo para conocer el nivel de aspiraciones.

La gente es el conocimiento de los valores, actitudes y comportamiento.

Los padres respecto de la educación de sus hijos.



Salud.

La Organización Mundial de la Salud (OMS).

La salud es la condición de todo ser vivo que goza de un absoluto.

Bienestar tanto a nivel físico como a nivel mental y social.

La Salud es uno de los componentes de desarrollo de una comunidad.

Recursos de carácter sanitario.

Tales como acceso a médicas/os, enfermeras, hospitales o medicamentos

Para mejorar las condiciones sanitarias y de salud de una comunidad.

Es preciso que los propios interesados.

El término salud se contrapone al de enfermedad.

Es objeto de especial atención por parte de la medicina.

La salud es un estado de completo bienestar físico, mental y social.

No solamente la ausencia de enfermedad o dolencia.

Existen diversos grados de afectación.

No debería ser tratada como una variable dicotómica.

Puede definirse como el nivel de eficacia funcional o metabólica.

Es un organismo tanto a nivel micro (celular) como a nivel macro (social).

La promoción de la salud.

La salud ha sido considerada no como un estado abstracto.

Sino como un medio para llegar a un fin.

. Como un recurso que permite a las personas llevar una vida individual.

Hogar.

El término hogar es utilizado muy corrientemente por las personas.

Para denominar el lugar donde viven y que está estrechamente relacionado.

Con una sensación de seguridad, confort, pertenencia y calma.

Economía doméstica, construcción y arreglo.

Los lugares en los cuales se destinan a los niños huérfanos.

Los ancianos se denominan como hogares de crianza y retiro.

Para imprimirles de alguna manera la misma sensación de familiaridad y recrear.

El ambiente acogedor que resulta del hogar que supieron alguna vez ocupar.

Nivel habitacional.

Régimen de tenencias (referido al carácter jurídico de la ocupación).

Tipo de vivienda.

Material de construcción (referido al predominante en paredes, techos y pisos.

superficie por persona, promiscuidad, y hacinamiento.

Evaluaciones de las necesidades de vivienda.

Evaluaciones de las necesidades del terreno y de urbanización.

Análisis de las políticas de tierras para viviendas.

Urbanización y equipamiento no basta poseer una vivienda.

Sino es necesario contar con los medios adecuados para el desarrollo de la vida.

Entorno convencional comisaria espacios verdes urbanización.

Estructura de los servicios de la vivienda agua corriente, luz, gas etc.

Recreación.

El termino recreación se aplica a divertir, entretener o alegrar.

Un determinado grupo de personas por medio de actividades.

Distraen de las obligaciones cotidianas.

Es una actividad que se puede considerar terapia para el cuerpo y la mente.

Psicólogos especialistas en las materias afirman.

La Recreación es esencial para mantener un equilibrio entre los deberes.

Las cargas con la salud física y mental del individuo.

Uso del tiempo libre; actividades folklóricas, deportivas y juegos.

La Recreación Comunitaria.

Se evidencia como una propuesta novedosa.

Para dinamizar el desarrollo de nuestra Ciudad.

La cual responde a los objetivos de justicia social y cultura.

Se propone fomentar una cultura de desarrollo integral.

Sostenible en el ámbito barrial, para lo cual se trabaja en la capacitación de organizaciones.

La elaboración y ejecución de planes, actividades y programas comunitarios.

Los Líderes comunitarios desarrollan esta visión.

Plan de Desarrollo Barrial.

En Recreación que incluye diversos proyectos.

Se complementan entre sí de manera integral.

Las dimensiones Físico-ambiental, económica, social y Espiritual.

Educación.

Puede definirse como el proceso de socialización de los individuos.

Al educarse, una persona asimila y aprende conocimientos.

La educación también implica una concienciación cultural y conductual.

Donde las nuevas generaciones adquieren los modos de ser de generaciones anteriores.

Alfabetización, educación inicial.

Nivel de analfabetismo.

Niveles de educación (tasa de escolaridad)

Porcentaje de niños en edad escolar que no asisten a la escuela (el problema de la escolarización.

Nivel de asistencia de aquellos que acuden a la escuela.

La Educación es la formación práctica y metodológica.

Valores, actitudes y comportamientos de los padres.

Programa de educación de adultos.

Número de escuelas, distancia, estado de los edificios.

se le da a una persona en vías de desarrollo y crecimiento..

Es un proceso mediante el cual al individuo se le suministran herramientas y conocimientos.

Esenciales para ponerlos en práctica en la vida cotidiana.

El aprendizaje de una persona.

Comienza desde su infancia, al ingresar en institutos llamados escuelas o colegios.

Donde una persona previamente estudiada y educada.

Implantarán en el pequeño identidades, valores éticos y culturales para hacer una persona de bien en el futuro.

Planificación y Programación en los Programas de Desarrollo de la Comunidad.

En la gran mayoría de actividades humanas

En las que pretenden alcanzar objetivos a través de unas actividades concretas.

Los recursos y los medios suelen estar limitados, son escasos.

Esto obliga a racionalizar el proceso de toma de decisiones.

Podemos decir que cuando introducimos en es toma de decisiones.

organización y racionalidad estamos "Planificando".

"Planificar" es organizar.

A través de un conjunto de procedimientos.

Unas actividades con las que pretendemos alcanzar unos objetivos.

Se disponen y racionalizan los recursos de los que se pueden disponer.

A lo largo vamos a distinguir los tres niveles de concreción.

Plan, Proyecto y Programa, así como la elaboración, sus fases y características.

la elaboración de proyectos de ocio y tiempo libre.

Su modalidades de expresión en la vida política.

Constituyen un aspecto problemático cuyas interpretaciones generan a menudo confusión .

La naturaleza de la comunidad y sus formas de participación.

Concepciones contradictorias de la sociedad y de la participación.

A menudo generan desconfianza.

La comunidad no se expresa únicamente a través del asociacionismo.

Se manifiesta cada vez más de forma múltiple y heterogénea.

La planificación.

Plan .

Hace referencia a las decisiones de carácter general

Tiene por finalidad trazar el curso deseable del desarrollo nacional

El desarrollo de un sector.

Programa

Conjunto organizado y coherente de servicios.

Descompone en varios proyectos de similar naturaleza

Conjunto de actividades concretas, relacionadas y coordinadas entre sí.

Proyecto.

Fin de resolver problemas.

Es el término de carácter más global.

Acción de intervención sobre la realidad necesaria para alcanzar los objetivos

Actividades

Específicos de un proyecto.

Tareas

Acción que tiene el mínimo grado de concreción y especificidad.

Eje

Conjunto de tareas configura una actividad, entre las muchas que hay que realizar dentro de un proyecto.

Es cada una de las materias que trata un plan, programa o proyecto.

La clasificación por ejes es una clasificación vertical o por materias

Elementos de la planificación.

Una vez que este planificado el proyecto.

pesar de todo, se tiene que mentalizar que la planificación siempre.

Se va a encontrar con muchas incertidumbres.

Evidentemente el proyecto debe tener un nombre.

Nadie puede predecir el futuro.

Es posible que cambien las circunstancias bajo las cuales se ideo el proyecto.

La variedad de proyectos puede ser tan grande.

Se tendrá que apartar un poco del esquema que se presenta.

Esfúrzate para que el nombre resulte sencillo siempre que sea posible.

Al poner título a un proyecto existe una tendencia muy normal a hacer títulos.

Cuando se dirija a un público general.

Es preferible perder algo de rigor y denominar a tu proyecto.

La manera lo más simple posible.

Utilizar algún lema o juego de palabras.

También es muy común utilizar un acrónimo para simplificar el título.

Se debe indicar, de una manera sintética, aquello que se quiere hacer.

Descripción.

Explicación breve del proyecto.

Fundamentación.

Razones por las que se necesita realizar el proyecto.

Modalidades de la planeación.

En función del tiempo que se considere para alcanzar los objetivos y metas.

La planeación existen tres tipos de planeación.

1) corto plazo, 2) mediano plazo y 3) largo plazo.

En general, se dice que la planeación de corto plazo es a un año.

La de mediano plazo es a dos o tres años y la de largo plazo es a cinco a más años.

No existe una regla universal para determinar los distintos plazos.

Por lo que cada organización está obligada a cuantificar la duración de un periodo corto, mediano y largo.

El tiempo que tardan los fenómenos de interés de la organización en observar cambios significativos.

En función que quien realiza la planeación existen tres tipos.

1) la planeación estratégica, 2) la planeación táctica y 3) la planeación operativa.

La planeación estratégica es responsabilidad del nivel directivo más alto de la organización.

La planeación estratégica es de largo plazo y da respuesta a la pregunta de qué debe hacer la organización.

La planeación táctica se lleva a cabo en las diferentes áreas que dependen del nivel directivo.

Es el proceso que toma en cuenta los recursos de la organización para realizar la planeación estratégica.

La planeación táctica debe concentrarse en lo que debe hacerse en el mediano plazo.

A fin de ayudar a la organización a que logre sus objetivos a largo plazo.

La planeación operativa.

consiste de actividades muy detalladas que deben ejecutar los últimos niveles jerárquicos de la organización

Se rige de acuerdo a los lineamientos establecidos por la planeación táctica.

Los planes operativos son a corto plazo y se refieren a cada una de las unidades.

Bibliografía.

<https://es.wikipedia.org/wiki/Salud>

<https://conceptodefinicion.de/educacion/>

ANTOLOGÍA DE DESARROLLO COMUNITARIO